

par la Tradition et les auteurs ecclésiastiques. Or voici ce que nous lisons en substance :

Pendant la première persécution contre les Chrétiens, après la mort de saint Etienne, elle se retira en Galilée avec Marthe et Lazare. Lorsque le torrent de cette persécution fut passé, ils revinrent à Jérusalem et y demeurèrent jusqu'à la seconde persécution, vers l'an 45. Ce fut en ce temps-là que les Apôtres se dispersèrent dans le monde, que saint Pierre vint à Rome, que la Sainte Vierge fut conduite par saint Jean à Ephèse, et que l'Évangile commença à se répandre par toute la terre. Madeleine alla quelque temps à Ephèse avec la Sainte Vierge ; mais elle retourna en Judée et ne put cette fois éviter la fureur des Juifs, qui la haïssaien d'autant plus qu'elle avait été plus affectionnée à Notre-Seigneur, et que la vie de Lazare son frère était un reproche continual de leur opiniatreté et de leur malice. Elle fut donc saisie et jetée, avec le même Lazare, sainte Marthe, sainte Marcellle, saint Maximin et beaucoup d'autres sur un méchant vaisseau dépouillé de toutes les choses nécessaires à la navigation. Jamais vaisseau ne parut en plus grand danger de naufrage. Les Juifs ne croyaient pas qu'il pût monter jusqu'en haute mer et espéraient le voir périr sous leurs yeux ; mais jamais vaisseau ne fut mieux conduit et ne fit une plus heureuse navigation. Poussé par le souffle de la Providence, il traversa sans accident les grandes mers qui s'étendent depuis la Palestine jusqu'en Sicile, depuis la Sicile jusqu'au sud de la France ; il toucha terre à Marseille. On reçut les Saints avec honneur et on les écouta avec plaisir. Ils se servirent avantageusement d'un accueil si favorable, pour annoncer à ce peuple idolâtre les vérités du Christianisme. Leur prédication